

# Poire

## PYRUS COMMUNIS

Le poirier est un arbre fruitier pouvant atteindre les 10m de haut. Ses feuilles, de 8 à 10 cm de long, sont alternes, ovales et d'un vert brillant. En avril, une multitude de fleurs blanches, simples, comptant 5 pétales autour d'étamines roses ou rouges, apparaissent sur les rameaux de l'arbre. La poire est le fruit du poirier. De forme oblongue ou arrondie, sa peau est généralement jaune-vert, brune ou rouge. Sa chair est juteuse, translucide, un peu granuleuse parfois.

### SES HISTOIRES

Dans la mythologie grecque, le poirier est un arbre lunaire dédié à Héra, épouse de Zeus. En France, la poire va devenir célèbre sous le règne de Louis XIV grâce au jardinier du Roi, Jean de la Quintinie, qui décida de cultiver de nombreuses variétés de poires dans le fameux « Potager du Roi » à Versailles. L'expression « entre la poire et le fromage » nous vient de cette époque. Le fromage était servi après les fruits, parmi lesquels la poire. L'expression désigne la fin du repas, et par extension un moment entre deux événements.

### SES UTILISATIONS

La poire peut se déguster cuite, crue ou même pochée, et peut s'associer à toutes sortes de mets comme du roquefort ou de la salade. Elle est à l'origine d'alcool de poire (poires Williams). Le bois du poirier est dur et fin, de très bonne qualité. Il est utilisé en ébénisterie, sculpture et lutherie. On l'utilise dans la fabrication des touches de piano.

